
 

 

     
 

1 
 

        CONSELHO MUNICIPAL DE DEFESA DO MEIO AMBIENTE 

DE FLORIANÓPOLIS 
 

 
REUNIÃO ORDINÁRIA DA CÂMARA TÉCNICA DE EDUCAÇÃO AMBIENTAL – 

CTEA COMDEMA EM 14.02.2023  

Aos quatorze dias do mês de fevereiro de dois mil e vinte e três, às 14:05 horas, 1 

reuniu-se a Câmara Técnica de Educação Ambiental (CTEA), no formato virtual, link: 2 

http://meet.google.com/jmy-tiai-tif. OBS.: Reunião sem possibilidade de gravação). 3 

Estavam presentes os seguintes representantes: O Presidente, Sr. Eduardo Moure 4 

(ACESA), Sra. Marilei Grams (SMS), Sr. Marcelo Luiz Zapelini (SMMA/SGRS), Sr. 5 

Ricardo Cerruti Oehling (IAR); Sra. Graciane Corso (AAGTEA); Sra. Maria 6 

Aparecida Cabral de Sá (FLORAM); Sra. Letícia Zampieri (R3 Animal). Presentes 7 

também a Sra.  Silze Lemos, Coordenadora Executiva da SOMAR, Sra. Cristiani 8 

Silva Pereira (SOMAR) e a Secretária Executiva da CTEA/COMDEMA Tânia da 9 

Silva Homem, completando dez (10) participantes, representando sete (07) 10 

instituições efetivas da CTEA/COMDEMA. Justificaram ausência: Rodrigo 11 

Mohedano (UFSC) e Sr. Rodrigo Franco (Instituto Çarakura). Eduardo iniciou a 12 

reunião agradecendo a presença de todos, desejou uma boa tarde e assumiu a 13 

condução dos trabalhos na condição de presidente. Em seguida, iniciou a pauta da 14 

reunião. Como primeiro item, colocou-se em votação a ATA REVISADA da reunião 15 

ordinária de 14/12/2022. Aberta a votação a ATA foi aprovada por unanimidade. Na 16 

sequência, Eduardo, solicitou a inversão na pauta e inclusão de novo item 17 

“Aprovação dos novos integrantes da CTEA/COMDEMA”. Sendo aprovado por 18 

todos. Ato contínuo, informou a indicação dos novos representantes da Rede Solidária 19 

-SOMAR na CTEA/COMDEMA, conforme: Silze Lemos Pereira, Coordenadora 20 

Executiva da Rede Somar Floripa (Titular) e Cristiani Silva Pereira, Gerente de 21 

Captação e Doação da Somar (Suplente). Eduardo passou a palavra a Sra. Silze, que 22 

agradeceu a oportunidade e fez uma breve apresentação. A Sra.  Cristiani também 23 

agradeceu a oportunidade e fez sua breve apresentação. As indicações das novas 24 

integrantes da CTEA/COMDEMA foram homologadas por todos. Ato contínuo, 25 

dando continuidade à pauta Eduardo passou ao segundo item “Aprovação do 26 

Calendário/Agenda das reuniões 2023”. Aberta a votação, o calendário/Agenda 2023 27 

foi aprovado por unanimidade. Na sequência, Eduardo passou ao terceiro item 28 
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“Repasses do Grupo de Trabalho da proposta de Projeto da Rede/Fórum de 29 

Educadores Ambientais de Florianópolis para o FUNAMBIENTE para apreciação e 30 

aprovação”. Eduardo informou que o grupo de trabalho está no processo de criação 31 

da proposta do projeto, todavia, no mês de janeiro não foi possível marcar reunião em 32 

função de férias de alguns integrantes, motivo pelo qual não trouxe para a reunião de 33 

hoje nenhuma atualização. Informou que para a reunião de março acredita que já será 34 

possível trazer algo mais completo para apresentar a todos. Eduardo disse que o 35 

grupo está aberto, caso mais alguém tenha disponibilidade para contribuir nos 36 

trabalhos. Não houve nenhuma manifestação de interesse. Ato contínuo, Eduardo 37 

passou ao último item da pauta: "Assuntos Gerais”. Eduardo informou que os ofícios 38 

n. 015 e 016 enviados para apreciação do Conselho, foram deliberados na reunião do 39 

COMDEMA em 13/02/2023 com aprovação do envio conforme solicitado. Enfatizou 40 

que com a aprovação por unanimidade do plenário do COMDEMA, Dra. Beatriz, 41 

Secretária Geral do COMDEMA, fará o despacho junto ao presidente Sr. Fábio Braga 42 

para os respectivos encaminhamentos.  Na sequência repassou os assuntos tratados 43 

nos ofícios conforme: Of. N. 015, Assunto: Solicitar novo despacho e pedido de 44 

resposta aos Ofícios 053/2020 e 054/2020 do COMDEMA Florianópolis relativos aos 45 

encaminhamentos da 1ª Conferência de Educação Ambiental de Florianópolis (1ª 46 

CONFER.EA); "Of. N. 016, Assunto: Solicitar análise do COMDEMA e pedido de 47 

esclarecimento à Prefeitura Municipal e à Câmara de Vereadores de Florianópolis, a 48 

respeito da ausência da educação ambiental na proposta de Projeto de Lei 49 

Complementar nº 01915/2022, que dispõem sobre a Reforma Administrativa 50 

Municipal de Florianópolis”. Na sequência, Eduardo abriu a palavra aos presentes. 51 

Letícia Zampieri (R3 Animal), informou que na data de ontem ocorreu a primeira 52 

reunião do ano 2023 do grupo GTEA RH08. Salientou que aqueles que tiverem 53 

interesse em participar do grupo, podem entrar em contato com ela. Eduardo 54 

agradeceu a Letícia e esclareceu que o grupo GTEA RH8 é um grupo de trabalho de 55 

educação ambiental na região hidrográfica 08 litoral centro, que reúne organizações, 56 

movimentos, iniciativas, empresas e pessoas físicas. A ideia é ajudar a fomentar a 57 
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educação ambiental na região. Eduardo informou que está participando do Seminário 58 

“Pesquisa Interdisciplinar em Lagoas Costeiras”, disponível no youtube (disponível 59 

no canal da UDESC Laguna: https://www.youtube.com/@udesclaguna4951/streams ). 60 

Ninguém mais fez uso da palavra. Por fim, nada mais havendo a tratar, Eduardo 61 

agradeceu a presença de todos e encerrou a reunião às 14:40. Esta Ata foi redigida por 62 

Tânia da Silva Homem, Secretária Executiva da CTEA/COMDEMA, que a submeterá 63 

à apreciação e aprovação dos membros para todos os efeitos legais 64 

 65 

https://www.youtube.com/@udesclaguna4951/streams

